
!"#!

!""#!!"$# $%& '(%)* +(,-. /0,123

"#

! " # $ % &

'()'*+,-./0

!!"#$%"&'()*+,-./

01!!"!#$%!%&"&#234

56!$$$%&'()*+,%-./

1%2345,67!895,

+: "#$$ ;<

=>? %%#$#&'"((@";ABCDEFGH

%IJKLMNO

PQ%RS&TDU8 $#VWXYZ, %%#$#&'"

!"#$!% #&'()*+'!'(,-./0)123$")*#+",)"$$-()&'+,",.

[\]^_`ab

2cde fghM

+ijk lmno

+4567869:6;86<=>?3

!/pq%rstrutvVw%0!xyvz{,|}~�

@ AB!"#CDEFGHI% # &

JKLMB!"#$%#&'(%''!%#&!%(&'

�

!"#$%!&#'(

@"��J�%T

���;�/0�
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随着北京奥运会的不断
临近，加上越来越多的关注，

金花们身上的压力也前所未有
地多起来。于是，一向敢言的李
娜在接受外电采访时就抛出了
“压力过大”“大满贯比奥运
更重要”的论调。对于队员的
抱怨，昨天，网管中心主任孙晋
芳表示将与李娜进行沟通。

经历了亚运会上的失意，
新赛季李娜在赛场上的表现
令人刮目相看。澳网她打进
16强创造了女网历史最好成
绩，加上丈夫姜山成为自己的
教练，李娜成为了近期中国网
坛名副其实的“热门人物”。

或许是近来媒体铺天
盖地的报道，还有蹿升的
世界排名（第 17位）令李
娜越发感到压力。“我的压
力很大，已经感到有些神
经紧张了。”接受外电采访
时，李娜说出了心里话，

“我现在的排名在 20位上
下，所以网协就觉得我可
以进入奥运会半决赛或者
金牌争夺战了。网协在聘
请教练，为女子网球找赞
助 商 方 面 花 了 大 笔 的 费
用，因此奥运会对于他们

至关重要。”
不过，性格直率的李娜直

言压力面前，自己更在意大满
贯战绩，“对于我而言大满贯
是最重要的，我认为这对于一
个职业球员而言很正常，而对
于国家或者体育总局而言，奥

运会才是最重要的。”对于本
土举行的奥运会，李娜也有自
己的 “职业化思路”，“现在
我对于北京奥运会既兴奋又
紧张，不过从现在开始，我不
会介意他们怎么说，我只想走
自己的路。”

对于队员这样直白的言
论，网管中心主任孙晋芳感到
不解，“我之前看到了这个消
息，但是我也不知道为什么运
动员会这么讲。” 提起屡屡
“言论过激”的李娜，孙晋芳
不住叹气，“有时候运动员也
很糊涂。”不过，对于路透社

的一系列采访，孙晋芳还是认
为需要向队员求证和沟通，
“我也不知道具体发生了什
么，不过李娜回来后，我会找
她沟通的。” ,-

TCL赞助中国女子网
球队签约仪式昨天在北京

召开，网管中心主任孙晋芳
接受了媒体的采访，就近段
时间外界对网协的疑问一
一作出解答，她认为，中国
网球运动正处于一个转型
期，因此网管中心在管理上
也会做出一些调整。
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在郑洁止步澳网首轮

之后，曾有报道称网管中心
将予以处罚，昨天孙晋芳表
示媒体对“处罚”理解偏差，
她认为所谓的处罚类似于

一种变相激励机制，她说：
“现在的奖励已经越来越多
了，给运动员的奖金分成也
越来越多。我们现在仅仅把
其中的一小部分作为风险
奖金，如果她们达到了所设

定的目标，就能拿到相应的
奖金。”

孙晋芳说这些惩罚主要
还是在形式上，“要给她们
一点压力，这样她们才能适
应一场都不能输的综合型体
育赛事。我们现在的备战核

心是北京奥运会”。
在多哈亚运会上，阵容

强大的中国女网在四分之
一决赛中输给了乌兹别克

斯坦。孙晋芳说这场失利给
中国女网敲响了警钟，并直
接促使了网协相关规定的
出台。“队员的抗压能力实
在太差了，这表现在场上就
是想赢怕输，她们都太想赢
了，不过却非常怕输。为了

提高她们的抗压能力，我们
才出台了规定为每个赛事
设下具体目标。”
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自从前华裔网坛名宿

张德培在上海大师杯中表
示有意执教中国女网后，这

个事件至今没有一个定论。
昨天，当记者问到这个问题
时，孙晋芳主任显得十分平
静。她回应说：“我们仍然在
联系张德培，自从那次在上
海见面后，我们就一直没有
停止和张德培方面的联

系。”
孙晋芳认为，现在对方

仍未给出一个明确的回应，
也没有给中国网协一个具
体的可操作方案。“他说想

执教中国女网只是一个兴
趣，却没有具体的方案能拿

出来。”
近日也有媒体报道，张

德培欲来华开办网球学校，
孙晋芳本人也听到了这个传
闻。有媒体问这个网球学校
是否和中国网协有关系，孙
晋芳加以否认。“我连这个
网球学校究竟在哪里也不清
楚，有媒体说是在东莞，有的

说在深圳，也有说在天津的。
张德培是一个商人，他会更
偏重商业上的利益。”
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孙晋芳认为，中国女网

和其他的中国运动队并不
一样，队员的性格更为张
扬，又经常外出比赛，因此

在管理方式上必须有不同
的方法。“高主任（高沈阳）
刚刚从排球队调过来时，感
觉很不适应。在排球队，那
些队员都是教练说一不二
的，而中国女网的队员则个
性更为张扬。”

对于队员的张扬性格，
中国网协采取了宽容的态
度。“我们采取多种方法来
管理队员，像彭帅那样的队
员，她的关系主要在地方
队，但我们仍然资助她参加

比赛，”孙晋芳说，“彭帅事
件是中国女网逐渐转型中

的一个冲突，中国女网要从
举国体制慢慢转型为市场
化，这其中必然会有各种各
样的矛盾凸显。正如市场化
过程中的各种各样矛盾一
样，我们要给予理解。”

此外，对于袁梦等体制

外的球员，孙晋芳认为她们
也同样有代表中国出征
2008年奥运会的机会。“中
国女网是开放的，我们会一
直吸纳优秀的运动员。袁梦
进入国家队的主要障碍是
她能力不够，现在单打排不

到她，双打也排不上她。她
今年也不年轻了，我认为她
现在的主要差距还是在能
力上。不过，我非常欣赏袁
梦的拼搏精神，她的斗志令
人敬佩。”

而对于另一位女网金

花李婷来说，她距离退役
已经非常近了，孙晋芳说
李婷已经三次口头提出过
退役。“自从雅典奥运会
后，李婷就一直在走下坡
路，我觉得她现在已经没
有了那股气，好胜心已经

几乎消失了。” BC
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虽然郑洁/晏紫在年初
的澳网未能卫冕女双冠军，

但她们一起入选了2006年
度 CCTV中国体坛风云人
物榜的候选人名单，也算是
对她过往成绩的肯定。

不过，在谈到澳网半决
赛中负于中国台北选手，被

球迷嘲笑后痛哭一事，晏紫
昨天解释说：“当时输了
球，其实我也没感觉什么，
但球迷说的话实在难听，忍
不住就哭了。”
“其实之前我们的状

态就不太好，前一天训练时
输了，当天比赛时调整不太

好。”她说。
现在，中国女子网球成

了商家关注的焦点，郑洁 /
晏紫也成了商家的宠儿，据
晏紫介绍说，有些产品如手
表等希望赞助她们，晏紫
说：“商家关注可能主要是

因为我们在球场上表现出
了一种拼搏精神吧，给人向
上的感觉，打动了一些商
家。” (PQ

!"#!$%&'()*

()!

%&&#RSTU'(

VWX 在昨天的签约
仪式上，李娜成为媒体追逐

的焦点，她也不负众望地爆
料称，今年她的年终任务是
将自己的排名提升到前 15
名以内。

李娜现在的世界排名
是第17位，她认为年内的
目标将是冲进世界前 15

名。虽然仅仅是两个名次的
差距，但李娜认为这个任

务实现起来并不容易。“越
往上走一步，就越艰难。你
可以很容易从世界 200名
到前 100名，但是排名越

高就越难提升。前 20位内
选手之间的积分差距是很
大的，所以这个目标并不
容易完成。”

有人问李娜为何很长
时间没有夺得单打冠军了，
李娜笑言如果经常参加低
级别的赛事，冠军当然手到
擒来，但是如今她征战的绝
大多数赛事都是世界顶尖

级别的。 "BC
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